

Große Anfrage der Fraktion der CDU

Kein Netz im Revier: Warum hat die Bremer Polizei immer noch kein WLAN?

Die Digitalisierung ist ein zentraler Bestandteil moderner Verwaltungs- und Sicherheitsstrukturen. In nahezu allen Lebensbereichen wird heute eine stabile und leistungsfähige Internetverbindung vorausgesetzt, auch und gerade im Bereich der öffentlichen Sicherheit. Der Alltag polizeilicher Arbeit ist längst digital geprägt, sei es bei der Informationsbeschaffung, Lageeinschätzungen oder auch Kommunikation und Einsatzdokumentation. Diese Dinge erfolgen zunehmend digital, auch über mobile Endgeräte.

Es erscheint daher auch kaum nachvollziehbar, dass im Land Bremen nicht flächen-deckend an allen Standorten der Polizei WLAN Zugang für den dienstlichen Gebrauch zur Verfügung steht. Diese Situation wirft grundlegende Fragen zur Digitalisierungsstrategie des Senats Bovenschulte im Bereich der inneren Sicherheit auf. Es gilt daher zu prüfen, inwiefern die fehlende WLAN-Infrastruktur die Effizienz der Polizeiarbeit beeinträchtigt, insbesondere im Hinblick auf die Nutzung mobiler Systeme, dienstliche Mobiltelefone, E-Akten oder Online-Recherchemöglichkeiten.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Senat:

1. An welchen Standorten der Polizei im Land Bremen steht derzeit WLAN zur Verfügung (bitte getrennt für Bremen und Bremerhaven angeben)?

- a) Welche Standorte verfügen ggf. nur teilweise über WLAN?
- b) Welche Standorte haben gar kein WLAN-Zugang?

2. Welche konkreten Gründe gibt es dafür, dass bislang kein WLAN an allen Polizeidienststellen eingerichtet wurde?

3. Welche Schritte wurden seitens der Innenbehörde oder des IT-Dienstleisters unternommen, um WLAN-Infrastruktur an den Polizeistandorten zu schaffen?

4. Existieren Planungen oder Zeitpläne zur Einführung von WLAN an den Dienststellen der Polizei Bremen und Bremerhaven?

Wenn ja, bis wann sollen diese umgesetzt sein?

5. Inwiefern wird die fehlende WLAN-Ausstattung von Polizeibeschäftigten als Hemmnis im Dienstalltag wahrgenommen oder kritisch thematisiert (bspw. auch von Seiten der Gewerkschaften)?

6. Wie bewertet der Senat die Auswirkungen der fehlenden drahtlosen Vernetzung auf moderne Einsatzmittel (z. B. Tablets, mobile Einsatzdokumentation, Softwareupdates etc.)?

7. Welche anderen Bundesländer haben nach Kenntnis des Senats bereits flächen-deckend WLAN in Polizeidienststellen eingeführt und wie bewertet der Senat deren Praxisbeispiele?

8. Welche Kosten würden laut Senat mit der Einführung von dienstlich nutzbarem WLAN an allen Polizeidienststellen im Land Bremen verbunden sein?

Beschlussempfehlung:

Marco Lübke, Dr. Wiebke Winter und Fraktion der CDU